

Comienza la restauración de la iglesia burgalesa de San Vicente de Villamezán



 ampliar mapa

■ Plan de intervención

■ Localidades

■ Noticias

Novedades

Hemeroteca

Destacados

■ Enlaces

BUSCADOR

Usar buscador avanzado



Vista general de la iglesia de San Vicente
© Fundación Santa María la Real - CER

Por otro lado continúa la intervención integral en la iglesia de Rebolledo de la Torre, en esta ocasión se ha empezado a actuar sobre sus bienes muebles.

La iglesia de **San Vicente** es una construcción románica que aún conserva sus trazas originales, a pesar de las reformas y ampliaciones posteriores. Su datación original es difícil de precisar, aunque la bóveda de cañón apuntada nos indica una fábrica tardía, en torno a las primeras décadas del **siglo XIII**.

Los distintos añadidos y reformas sufridos a lo largo de su existencia han configurado su imagen actual. En este sentido, cabe destacar una desafortunada intervención realizada recientemente en la fachada norte, consistente en colocar dos contrafuertes de hormigón de grandes dimensiones. Estos elementos no están realizando ninguna labor de apoyo al muro y el daño estético que producen es grave. Aunque sí es cierto que el paramento norte presenta cierto desplome, éste no supone ningún riesgo estructural para el edificio.

Por otro lado, la torre campanario muestra una serie de grietas y desplomes, que requieren de una intervención inmediata, así como la cubierta, con un peculiar sistema constructivo digno de conservarse. Por último hay que indicar que los forjados de la torre se encuentran en mal estado, con el consiguiente riesgo para fieles y visitantes.

Para corregir estas y otras alteraciones, se llevarán a cabo distintas actuaciones. Así, por lo que se refiere a la torre-campanario, en primer lugar se procederá a desmontar la actual cubierta, reponiendo todos los elementos que se encuentren deteriorados. Igualmente se sustituirán las viguetas dañadas por otras de nueva ejecución. Finalmente, se restaurará la escalera de subida, se rejuntarán las grietas actualmente existentes y se sustituirá la puerta por otra de nuevo diseño.

Las cubiertas de la iglesia también serán objeto de una importante intervención. Al igual que las de la torre, tanto las de las naves como la del pórtico serán desmontadas para sustituir las piezas en mal estado y para introducir impermeabilizante, siempre con el criterio de conservar los elementos que se puedan aprovechar.

Por otro lado, con el objetivo de recuperar la prestancia estética del inmueble, se limpiarán las fachadas de cualquier elemento vegetal y se demolerán los contrafuertes de hormigón.

En el interior del templo se restaurará el coro, conservando su estructura original, y se limpiarán los muros procediendo a su rejuntado. Aquellas zonas que presenten encalados se limpiarán, guardando especial cuidado con los lugares donde aparezcan restos de pintura mural.

Por último, se rejuntarán con mortero de cal las grietas que aparecen en la bóveda del ábside. Otra de las actuaciones importantes a realizar consistirá en la renovación de la instalación eléctrica: la acometida se realizará de forma subterránea para poder eliminar los cables del interior de la iglesia.

